

La majorité des compagnies canadiennes pouvant avoir un impact important à l'intérieur de la société péruvienne participent à l'exploration et à l'exploitation des ressources minières locales. Il va s'en dire que presque toutes ces compagnies installées au Pérou visent également à s'impliquer socialement auprès des communautés où leurs travaux ont cours. L'objectif, on s'en doutera bien, consiste en grande partie à se doter d'une bonne approche corporatiste. Néanmoins, leurs participation auprès des communautés locales se fait aux différents niveaux d'éducation, de santé et de reconstruction des infrastructures civiles (électricité, communications, etc.).

Cambior est une société internationale aurifère diversifiée avec des activités d'exploitation, de développement de projets et d'exploration partout dans les Amériques. Sa principale contribution en matière de réhabilitation et de consolidation sociale consiste en un support aux communautés principalement médical (dispensaires à la mine) ainsi que dans le domaine de la formation de cadres. Sur ce dernier point, mentionnons la volonté de Cambior de remplacer les Canadiens actuellement présents sur le terrain par des experts locaux ainsi que de favoriser un certain type de transferts de technologies en matière d'exploration minière.

L'arrivée d'une compagnie minière étrangère peut avoir des influences majeures dans la consolidation socio-économique d'une société éprouvée par des bouleversements internes. Ces influences ne se refléteront non seulement par l'emploi d'une main d'œuvre locale (qualifiée ou non) mais aussi par les ressources et l'activité économique qu'elle génère. Cambior fit ainsi en sorte d'augmenter, les normes et les salaires des travailleurs même si elle devait par contre continuer à se soumettre aux normes salariales du pays (il n'était pas question de créer une inflation des salaires).

Les compagnies minières canadiennes peuvent encadrer les gens pour qu'ils apprennent à travailler ensemble selon des nouvelles normes (ingénieurs miniers et géologues qui travaillent normalement ensemble), tout en restant vigilants sur certaines formes de faire et leur trouver des solutions, notamment au sujet de la corruption.